

## Medienspiegel

Die Abteilung Feuerwehrwesen hat für Sie eine Sammlung der Medienberichte aus der Feuerwehrwelt von März bis September 2021 zusammengestellt. Nebst den Fakten der Veröffentlichung finden Sie eine kurze Zusammenfassung der Berichte. Falls wir Ihr Interesse für einen Bericht geweckt haben, melden Sie sich bitte bei unserer Kommunikationsverantwortlichen der Abteilung Feuerwehrwesen, Stephanie Wettstein, [stephanie.wettstein@agv-ag.ch](mailto:stephanie.wettstein@agv-ag.ch). Sie wird Ihnen den Artikel zukommen lassen.

### März 2021

#### **Gute Führung will gelernt sein**

Wohler Anzeiger

19. März 2021

Eine Woche lang wurde an verschiedenen Gebäuden in der Gemeinde Muri das Feuerwehrhandwerk auf Stufe Gruppenführer geschult. Durchgeführt wurde dieser Kurs von der Aargauischen Gebäudeversicherung (AGV) mit der Unterstützung der Stützpunkt-Feuerwehr Muri+.

#### **Die Module sparen Platz**

Aargauer Zeitung

31. März 2021

Seit Ende Februar hat die Feuerwehr Bergdietikon ein neues Pikett-Fahrzeug. Im Einsatz war das sieben Tonnen schwere Gefährt bisher noch nicht. Aber: «Es ist schon voll einsatzbereit», sagt Kommandant Stefan Brandenburger. Momentan ist der Materialwart noch damit beschäftigt, das viele Material, das im Fahrzeug verstaut ist, zu beschriften.

### Mai 2021

#### **«Brand gross, Wohnung brennt»**

118 swissfire.ch

Ausgabe 05/2021

Mit dieser Meldung am Ostermontag, 5. April 2021, wird die gesamte Feuerwehr Mittleres Wynental frühmorgens um 04.44 Uhr aus dem Schlaf gerissen. Schon auf der Anfahrt aus dem Nachbardorf Unterkulm, wo sich auch das Magazin befindet, bestätigt sich die Alarmmeldung dem Kommandanten eindrucklich. Ein oranger Lichtschein ist deutlich zu erkennen und erhellt den noch dunklen Morgenhimmel schon von weitem. Beim Eintreffen am Brandobjekt stellt sich heraus, dass das Feuer schon eine sehr grosse Energie entwickelt hat.

#### **Spontanhelfer: «Wir kommen!»**

118 swissfire.ch

Ausgabe 05/2021

Sommer 2017: Schwere Unwetter über Zofingen (AG): Alles, was bei Feuerwehr und Zivilschutz eingeteilt ist, steht im Einsatz. Nach Medienberichten über die Unwetter melden sich viele Freiwillige aus der ganzen Schweiz, die spontan helfen wollen. Andere begeben sich direkt zum Feuerwehrmagazin, um sich zur Verfügung zu stellen. Wie können wir als Einsatzorganisation mit dem gesellschaftlichen Phänomen umgehen, dass viele Menschen bei Notlagen bereit sind, freiwillig zu helfen?

## Juni 2021

### **Im Brandfall geht es zuerst nach Umiken**

Aargauer Zeitung

11. Juni 2021

Das Stimmvolk von Villnachern entscheidet über die Zukunft der gemeindeeigenen Feuerwehr – was der Vertrag mit Brugg bedeutet.

### **Neues Pikettfahrzeug Feuerwehr Mettauertal-Gansingen**

Neue Fricktaler Zeitung

15. Juni 2021

Für die Anschaffung eines Pikettfahrzeugs der Feuerwehr Mettauertal-Gansingen wurde ein Verpflichtungskredit von 190'000 Franken genehmigt. Die Kosten werden durch die beiden Gemeinden nach Einwohnerzahl aufgeteilt. Die Aargauische Gebäudeversicherung beteiligt sich mit einem Subventionsbeitrag.

### **Viel, sehr viel Glück**

118 swissfire.ch

Ausgabe 06/2021

Der Brand in einer Pferdeanlage geht glücklicherweise glimpflich aus. Die Besitzer können mit Hilfe der Polizei die über 30 Pferde rechtzeitig aus dem Stall und auf die Weide führen. Es hätte kritisch werden können, wenn sich eine Westwindlage eingestellt hätte. Denn dann wäre die Übergriffgefahr von der Reithalle auf die zwei Wohnungen und die Stallungen massiv gestiegen.

### **Klein, aber oho**

118 swissfire.ch

Ausgabe 06/2021

Gemeldet wird ein brennender Abfalleimer in einer Tiefgarage. Weil aber dichter Rauch aus der betroffenen Einfahrt quillt, entwickelt sich das Ereignis für die Feuerwehr Aarburg zu einer Herausforderung. Oberstes Ziel ist es, die drei Treppenhäuser rauchfrei zu halten und Schäden an den Wohnungen zu verhindern.

## Juli 2021

### **Wohin zieht die Abluft?**

118 swissfire.ch

Ausgabe 07/2021

Die Entwicklung der letzten Jahre hat dazu geführt, dass immer mehr Akkus benutzt werden – und diese immer leistungsstärker werden. Folglich sind Akkubrände aktueller als je zuvor. Die Frage, ob die Feuerwehr zu einem Akkubrand alarmiert wird, stellt sich heute nicht mehr. Vielmehr stellt sich die Frage, wann diese Alarmmeldung eintreffen wird. In Oftringen war dies am Sonntag, 21. März 2021, um 16.58 Uhr der Fall.

## August 2021

### **Gross Ereignis mit langen Folgen**

118 swissfire.ch

Ausgabe 08/2021

Der Brand einer gewerblich genutzten Scheune stellt die Feuerwehr Mühlau und ihre Partnerorganisation vor grosse Herausforderungen. Noch zwei Tage nach der Alarmierung müssen Einsatzkräfte letzte Glutnester bekämpfen.

### **Schmutzig ist nicht gleich gut**

118 swissfire.ch

Ausgabe 08/2021

«Vielerorts gilt heute noch der Leitsatz: «Je schmutziger, desto besser.» Die Meinung ist, wer besonders schmutzig von einem Einsatz zurückkehrt, der hat auch besonders viel geleistet.» Um diese Einstellung zu überwinden, brauche es einen Kulturwandel, führte am Rand der Lektion Reto Bianchi, Kursleiter des WBK Chef Materialverwalter, aus.

### **Schwere Zugänglichkeit**

118 swissfire.ch

Ausgabe 08/2021

Die über die Altstadt ragende Kirche im aargauischen Laufenburg steht unter eidgenössischem Denkmalschutz. Mit welch aufwendigen Vorkehrungen die Feuerwehren im Brandfall wegen der schlechten Zugänglichkeit und für die Organisation des Löschwassers konfrontiert sind, offenbarte eine Feuerwehrübung zusammen mit der deutschen Partnerorganisation.

## September 2021

### **Grosses Ereignis ruhig geführt**

118 swissfire.ch

Ausgabe 09/2021

Nach acht Jahren rückt die Feuerwehr Brittnau zum ersten Mal wieder wegen eines Gebäudes im Vollbrand aus. Dank überlegtem Vorgehen gelingt es, einen Übergriff auf angrenzende Häuser zu verhindern.

### **Am gleichen Ort brennt's zum zweiten Mal**

118 swissfire.ch

Ausgabe 09/2021

Ein Grossbrand in einer Autowerkstatt hält am 26. Mai 2021 die Feuerwehr Boniswil-Hallwil auf Trab. Das Besondere: Genau an diesem Ort brannte bereits 2004 ein ganzes Gebäude nieder. Die Brände ähneln sich – und doch hat sich in diesen 17 Jahren vieles verändert.

**Modernisierung der Stützpunktfirewehr**

118 swissfire.ch

Ausgabe 09/2021

Die Regio Feuerwehr Lenzburg stellt die Weichen für die Zukunft: Mit einer Handy-App, der Digitalisierung diverser Prozesse und einem optimierten HRF-Konzept, ist die Feuerwehr gewappnet für weitere Einsätze.

**Ein merkwürdiger Unterricht**

118 swissfire.ch

Ausgabe 09/2021

Zu wissen, wie der Mensch zu Wissen kommt, hilft bei der Wissensvermittlung. Mit diesem didaktischen Satz lässt sich die Klassenlehrausbildung der Aargauischen Gebäudeversicherung gut zusammenfassen. Im Kurs wurde auch mit sich hartnäckig haltenden Mythen aufgeräumt.

Stephanie Wettstein, Kommunikationsverantwortliche Abteilung Feuerwehrwesen, AGV